
Protokoll der 3. Sitzung des Elternrats der DOSF im Schuljahr 2021/22

Sitzung in Präsenz am 11. April 2022

Für die Eltern: Willi Andrist, Pascal Duss, Dominik Egloff (Leitung), Renate Krauskopf, Sandra Mäder, 
Susanne Stumpe (Protokoll), Heidi Thürler, Annette Zunzer

Für die Schule: Sarah Pittet (Leitung Schülerrat), Patrick Furter (Direktor)

Das Protokoll wird ab sofort in einfacher Sprache geschrieben. Der Elternrat möchte alle Eltern erreichen.

1. Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll wird genehmigt. Die Teilnehmenden danken der Verfasserin (Susanne).

2. Informationen der Schulleitung

Im Schuljahr 2020/21 hat der Elternrat eine Umfrage bezüglich der Situation über Mittag durchgeführt. 
Die Schülerinnen und Schüler sind mit der Mensa und der Essenssituation nicht ganz zufrieden. Sie 
wünschen sich mehr Raum zum Zusammensein oder zum Ausruhen. Der Schulleiter Patrick Furter 
informiert über geplante Massnahmen für die Mittagspause.

• Im neuen Schuljahr übernimmt die Stadt Freiburg die Mensa. Bauliche Anpassungen sollen den 
Raum leiser machen. Das Essensangebot soll grösser und attraktiver werden. Es wird eine 
räumliche Trennung geben. Die etwa 40 Kinder der ausserschulischen Betreuung essen im 
Bereich der bisherigen Picknickzone. Die Mensa steht den Schülerinnen und Schülern der DOSF 
zur Verfügung. Eine Picknickzone mit Mikrowellen-Geräten steht in der Mensa zur Verfügung. 
Alle können gemeinsam essen. Mit einer Karte kann man bargeldlos zahlen. Die Karte kann 
wieder aufgeladen werden. 

• Die Räume von REPER sind am Mittag nicht genutzt. Sie sollen als Aufenthaltsort für die 
Schülerinnen und Schüler geöffnet werden. In einer Testphase werden die Räume donnerstags 
und freitags geöffnet. Schülerinnen und Schüler übernehmen die Organisation und die Aufsicht. 
Zu Beginn werden sie dabei noch von Lehrpersonen unterstützt. Der Schülerrat koordiniert den 
Einsatz der Schülerinnen und Schüler. Langfristig könnten die Räume von Montag bis Freitag zur 
Verfügung stehen.

• Im nächsten Schuljahr wird es das Wahlfach Bibliothek geben. Die eingeschriebenen 
Schülerinnen und Schüler bauen eine Bibliothek auf. Die Bibliothek kann über den Mittag als 
Ruheraum genutzt werden. 

Der Elternrat begrüsst die vorgeschlagenen Massnahmen. Er freut sich für die Schülerinnen und Schüler. 

Weitere Informationen:

Auf Anfrage von Aess-bar (siehe Protokoll 4 Schuljahr 20/21) soll es in der 10-Uhr-Pause einen Stand mit 
Pausenverpflegung geben. Backwaren vom Vortag (in gutem Zustand) werden zu günstigen Preisen 
angeboten. Der definitive Entscheid fällt im Juni 2022.

Aktuell sind bereits 2 neue Schüler aus der Ukraine an der DOSF. Die Kommunikation ist am Anfang 
schwierig. Willi kann möglicherweise Kontakte zur Unterstützung vermitteln. Die Jugendlichen kommen 
nach einer kurzen Eingewöhnung (ca. 1 Woche) direkt in eine passende Klasse (Stufe und Typus).

Die 3. Stufe führt am 19. und 20. Mai ein Musical in der Aula der DOSF auf. Für die Kontrolle am Eingang 
wird die Unterstützung des Elternrats erfragt. Susanne meldet die freiwilligen Personen an Samuel 
Aerschmann.

Die Tage der offenen Tür für die Eltern finden am Dienstag, 7. und Mittwoch, 8. Juni statt. Die Eltern 
können den Unterricht ihrer Kinder besuchen. Vertreter vom Elternrat sind in der grossen Pause im 
Eltern-Kaffee anwesend. Für Dienstag melden sich Sandra, Susi und Willi und für Mittwoch Annette und 
Pascal.



Für die Abschlussfeier der 3. Stufe am Donnerstag, 7. Juli braucht es aktuell keine Unterstützung des 
Elternrats.

3. Bericht aus dem Schülerrat

Die letzte Sitzung des Schülerrats dauerte 2 Lektionen. So hatten die Schülerinnen und Schüler genügend 
Zeit für die Diskussion.

Der Schülerrat hat eine erste Idee umgesetzt. Es gab einen Motto-Farb-Tag. Das funktionierte je nach 
Klasse unterschiedlich gut.

Das neue Projekt des Schülerrats ist die Nutzung der Räume von Reper über die Mittagspause. Die 
Organisation fällt den Schülerinnen und Schüler schwer.

4. Fragen und Rückmeldungen seitens Elternvertreter 

Ein Vater hat den Elternrat mit mehreren Anliegen kontaktiert.

• Eine Frage betrifft die Organisation des Stundenplans (siehe Protokoll 1 Schuljahr 21/22). Die 
Frage wurde an Patrick Furter weitergeleitet. 

• Der Vater sieht bei dem Projekt ZISCH (Zeitung in der Schule) auch Nachteile. Der Elternrat 
versteht dies. Beim Projekt ZISCH handelt es sich nicht um unabhängigen Journalismus. Die 
Artikel werden über die Sponsoren geschrieben. Der Elternrat denkt aber, dass es mehr Vorteile 
als Nachteile gibt. Die Ansprechpartner für ein alternatives Projekt wären das Amt für 
deutschsprachigen obligatorischen Unterricht (DOA) und die Freiburger Nachrichten.

• Ein weiteres Problem ist die fehlende Beschilderung des Schulgeländes. Der Elternrat stimmt dem
zu. Es gibt keine Schilder. Patrick Furter wird das Problem weiterleiten.

• Zuletzt macht der Vater auf eine Studie zum Verkehr auf der Av. du Général-Guisan aufmerksam. 
Er wünscht sich eine Art Petition. Der Elternrat ist hier nicht zuständig. Die Aufgabe des Elternrats
ist die konstruktive Zusammenarbeit mit der Schule.

Pascal erkundigt sich nach den bisherigen Erfahrungen mit SoLa (selbstorganisiertes Lernatelier). Patrick 
Furter erklärt, dass es in der ersten Stufe angelaufen ist. 3 von 32 Lektionen (je einmal Deutsch, Mathe 
und Französisch) finden so statt. Bis zur 3. Stufe sollen es bis zu 6 Lektionen werden. Ziel ist, dass die 
Schülerinnen und Schüler im selbstorganisierten Lernatelier ihr Lernen selber organisieren. Sie 
entscheiden, wann und wie viel sie für die einzelnen Aufgaben und Fächer lernen. Die Schülerinnen und 
Schüler können auch zusammenarbeiten. In den leistungsstarken Klassen läuft das ziemlich gut. Die 
Schülerinnen und Schülern der leistungsschwächeren Klassen brauchen enge Betreuung. Seit dem 2. 
Semester begleitet hier eine zweite Lehrperson diese Lektionen.

Eine letzte Frage betrifft die Schliessfächer der Schülerinnen und Schüler. Sandra meldet, dass viele 
Schliessfächer von der Klasse ihrer Tochter nicht mehr funktionieren. Das Problem wurde weitergeleitet.

5. Elternrat im Schuljahr 21/22

Der Elternrat möchte alle Klassentypen vertreten. Wir suchen weiter nach einer Vertretung für eine C-
Klasse der 1. Stufe.

6. Termin für die letzte Sitzung im Schuljahr

Die letzte Sitzung des Schuljahrs wird auf Montag, 27. Juni um 19:30 Uhr verschoben.

Wir beenden die Sitzung 21:21 Uhr. Für das Protokoll: Susanne Stumpe


